
 

 

ATA DA 35ª (TRIGÉSIMA QUINTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª (SEGUNDA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de outubro, do ano de dois mil e vinte e dois 
(2022), às oito (08,00) horas, conforme a Portaria nº 011/2022, de 24 de outubro 
de 2022, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, realizou-se a 
trigésima quinta (35ª) Sessão Ordinária da segunda (2ª) Sessão Legislativa, sob 
a presidência da Senhora Presidente Iná Maria Macêdo Osterno e secretariada 
pelo Senhor Primeiro Secretário João Batista Viana. Chegada a hora regimental, 
a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a 
fazer a chamada dos Senhores Vereadores.  Estiveram presentes os seguintes 
Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio 
Sampaio, Vice-Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio 
Gildázio Sampaio Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; 
Edilson dos Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco Robério 
Vasconcelos; José Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, 
Socorro Osterno Neves. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus 
sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor 
Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão anterior, que, após 
lida, feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria absoluta 
dos membros da Câmara, foi submetida pela Excelentíssima Senhora 
Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão 
e assinada pela Excelentíssima Senhora Presidente e pelo Senhor Primeiro 
Secretário. Em seguida, foi realizada a outorga da “Comenda Espedita Silva 
Neves” à Senhora Maria Elenice Feitosa. Prosseguindo, a Excelentíssima 
Senhora Presidente, verificando quórum regimental para dar prosseguimento 
aos trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro 
Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as correspondências e 
matérias que deram entrada na Casa, Na oportunidade, o Senhor Primeiro 
Secretário as seguintes correspondências: Ofício nº 18102022/01, de 18 de 
outubro de 2022, oriundo da Prefeitura Municipal de Marco, solicitando 
designação de data para convocação de Sessão Extraordinária tendo em vista 
a urgência pela deliberação do Projeto de Lei nº 039/2022, de 18 de outubro de 
2022, de autoria do Poder Executivo; Ofício COREN-CE GAB nº 1066/2022, de 
17 de outubro de 2022, oriundo do Conselho Regional de Enfermagem do Ceará, 
solicitando verificação quando da apreciação da Lei Orçamentária Anual de 
rubrica própria para garantia da complementação do Piso Salarial da 
Enfermagem. Sequenciando, o Senhor Primeiro Secretário leu as  seguintes 
proposições: Projeto de Lei 039/2022, de 18 de outubro de 2022, de autoria do 
Poder Executivo, que altera a Lei Municipal nº 349, de 26 de fevereiro de 2021; 



 

 

a Lei Municipal nº 372, de 20 de setembro de 2021; a Lei Municipal nº 266, de 
19 de dezembro de 2018, estabelecendo outras providências, protocolizado sob 
o nº 2.680/2022, em 21.10.2022; Projeto de Lei nº 009, de 24 de outubro de 
2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, que denomina o prédio que 
sedia o Poder Legislativo Municipal de “Geraldo Magela Neves Osterno, 
protocolizado sob o nº 2.681/2022, em 24.10.2022; Requerimento nº 072/2022, 
de 11 de outubro de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, 
requerendo do Poder Executivo a complementação da pavimentação em pedra 
tosca da Localidade de Varjota, bem como a pavimentação do trecho que liga a 
residência do Senhor Zé Vaqueiro à residência do Senhor Dimas, na Localidade 
de Vila dos Cândidos, neste Município, protocolizado sob o nº 2.678/2022, em 
20.10.2022; Requerimento nº 073/2022, de 18 de outubro de 2022, de autoria do 
Senhor Vereador Edmilson Leocádio, requerendo do Poder Executivo a 
construção de uma praça no Distrito de Mocambo, neste Município, ao lado da 
Igreja Nossa Senhora de Fátima, protocolizado sob o nº 2.671/2022, em 
19.10.2022; Requerimento nº 074/2022, de 18 de outubro de 2022, de autoria do 
Senhor Vereador Edmilson Leocádio, requerendo do Poder Executivo a 
construção de um Centro de Educação Infantil – CEI na Localidade de Lagoa 
João de Sá, neste Município,  protocolizado sob o nº 2.672/2022, em 19.10.2022; 
Requerimento nº 075/2022, de 18 de outubro de 2022, de autoria do Senhor 
Vereador Robério Vasconcelos, requerendo do Poder Executivo a construção de 
uma nova escola para a Localidade de Varjota, neste Município, protocolizado 
sob o nº 2.673/2022, em 19.10.2022; Requerimento nº 076/2022, de 20 de 
outubro de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, indicando, 
apoiada pelos Vereadores Subscritores Edmilson Leocádio, João Batista e 
Gildázio Menezes, o nome da Senhora Rita Helena Sousa Aguiar para ser 
agraciado com a Comenda “Manuel Jaime Neves Osterno”, protocolizado sob o 
nº 2.674/2022, em 20.10.2022; Requerimento nº 077/2022, de 20 de outubro de 
2022, de autoria da Senhora Vereadora Socorro Osterno, indicando, apoiada 
pelos Vereadores Subscritores João Batista, Robério Vasconcelos e Alencar 
Neto, o nome do Senhor Francisco das Chagas Rios Neves para ser agraciado 
com a Comenda “Manuel Jaime Neves Osterno”, protocolizado sob o nº 
2.675/2022, em 20.10.2022; Requerimento nº 078/2022, de 20 de outubro de 
2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, indicando, apoiada pelos 
Vereadores Subscritores Edmilson Leocádio, João Batista e Gildázio Menezes, 
o nome do Senhor Alex Sandro Rodrigues de Castro para ser agraciado com a 
Comenda “Toba Osterno” protocolizado sob o nº 2.676/2022, em 20.10.2022; e, 
Requerimento nº 079/2022, de 20 de outubro de 2022, de autoria do Senhor 
Vereador Robério Vasconcelos, indicando, apoiada pelos Vereadores 
Subscritores João Batista, Socorro Osterno e Alencar Neto, o nome do Senhor 
Francisco Radier de Vasconcelos para ser agraciado com a Comenda “Toba 



 

 

Osterno”, protocolizado sob o nº 2.677/2022, em 20.10.2022. Prosseguindo, a 
Excelentíssima Senhora Presidente, em atendimento ao Ofício nº 18102022/01, 
de 18 de outubro de 2022, convocou os Senhores Parlamentares para se 
reunirem extraordinariamente às 17:00 horas do dia 26 de outubro de 2022, para 
discussão e deliberação em um só turno de votação do PL nº 039/2022. Em 
seguida encaminhou-o para análise da Comissão de LJR, para emissão de 
Parecer em caráter de urgência, ao passo que encaminhou o PLL nº 009/2022 
para análise da Comissão de LJR, para emissão de Parecer em prazo 
regimental, e os Requerimentos nºs   072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 
079/2022, à Ordem do Dia da Sessão. Prosseguindo, iniciou o Grande 
Expediente, e observando a inexistência de Vereadores inscritos por ordem de 
chegada para uso da palavra na tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI, 
iniciou a Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a fazer a leitura 
das matérias que seriam discutidas e deliberadas: Emenda ao PLOA nº 
038/2022, de 30 de setembro de 2022, que estima a Receita e fixa a Despesa 
do Município de Marco, Estado do Ceará, para o Exercício de 2023; Parecer 
favorável ao PLOA nº 038/2022, de 30 de setembro de 2022, que estima a 
Receita e fixa a Despesa do Município de Marco, Estado do Ceará, para o 
Exercício de 2023; Parecer favorável ao Projeto de Lei nº 007, de 14 de outubro 
de 2022, de autoria do Senhor Vereador Robério Vasconcelos, que denomina de 
“Itamar Gonçalves Siqueira” a Areninha instalada na Localidade de Juremal; 
Parecer favorável ao Projeto de Lei nº 008, de 14 de outubro de 2022, de autoria 
do Senhor Vereador Robério Vasconcelos, que altera a denominação da Escola 
de Ensino Fundamental Feijão Bravo; e Requerimentos nºs 072, 073, 074, 075, 
076, 077, 078 e 079/2022, de 11, 18 e 20 de outubro de 2022. Em seguida, a 
Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as 
referidas matérias. Na oportunidade, houve a seguinte discussão: 
Requerimento nº 073/2022: Vereador Rusemberg Guimarães: Disse 
perceber que o pedido feito por meio do Requerimento já tinha sido apresentado 
na Câmara Municipal em outras oportunidades. Vereador Edmilson Leocádio: 
Em resposta às colocações do Vereador, relatou que vinha apresentando o 
Requerimento pela segunda vez ao Plenário como forma de reforçar o pedido. 
Requerimento nº 074/2022: Vereador Gildázio Menezes: Informou já ter 
apresentando Requerimento na Câmara Municipal com a mesma finalidade. 
Vereador Edmilson Leocádio: Em resposta ao Vereador, disse que o 
Requerimento de sua autoria somente reforçava a necessidade que se tinha da 
construção do novo CEI na Localidade de Lagoa João de Sá. Requerimento nº 
075/2022: Nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, a Senhora Presidente, Vereadora 
Iná Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-Presidente, para que 
pudesse discutir a matéria, informou que já havia se reunido com pais de alunos 
da escola, na presença do Senhor Prefeito Municipal e da Senhora Secretária 



 

 

Municipal de Educação, Cultura e Desporto a fim de debater a possibilidade da 
realização de uma reforma no prédio da escola como forma de evitar que a 
mesma fosse fechada. Vereadora Eugenilce Pontes: Defendeu que havia a 
necessidade da realização de um estudo na Localidade a fim de se saber da 
viabilidade quanto ao funcionamento da escola. Vereador Alencar Neto: 
Parabenizou a Vereadora Eugenilce Pontes por suas colocações, dizendo 
concordar quanto à necessidade de um estudo de viabilidade para o 
funcionamento da escola. Em seguida, a Excelentíssima Senhora Presidente 
submeteu à deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum de 
maioria simples e em um só turno de votação, a Emenda ao PLOA nº 038/2022, 
de 30 de setembro de 2022, o PLOA nº 038/2022, de 30 de setembro de 2022, 
com seu respectivo Parecer, o PL nº 007, de 14 de outubro de 2022, bem como 
os Requerimentos nºs 072, 073, 074, 075, 076, 077, 078 e 079/2022, de 11, 18 
e 20 de outubro de 2022, os quais foram aprovados por unanimidade. Em 
seguida, submeteu, ainda, à deliberação do Plenário, em processo nominal, por 
quórum de dois terços e em um só turno de votação, o PL nº 008, de 14 de 
outubro de 2022, o qual também foi aprovado por unanimidade. Não havendo 
mais matérias a serem discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora 
Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, 
por suas participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no 
dia 31 (trinta e um) de outubro de 2022, em horário regimental, no Plenário 
Geraldo Bastos Osterno. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para 
constar, Eu, ___________________________________, João Batista Viana 
(Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai 
assinada por mim e pela Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, 
em 25 (vinte e cinco) de outubro de 2022.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente: 
João Batista Viana – Primeiro Secretário:  


